

[View this email in your browser](#)

# gemein**SA**m



---

## Unser neuer **NEWS**letter ist da!

Hallo <<Anrede>> <<Nachname>>,

Das Jahr 2020 ist bereits angebrochen. Höchste Zeit also um Bilanz zu ziehen. Welche Projekte konnte die **LAG Region an der Romantischen Straße** im vergangenen Jahr umsetzen? Fördergelder in welcher Höhe sind geflossen? Welche Veranstaltungen wurden angeboten?

Mit diesem NEWSletter wollen wir Ihnen einen Rückblick auf das vergangene Jahr bieten, aber auch einen Blick in das Jahr 2020 werfen!

---



## Wir waren dabei

Das Jahr 2019 war voll von Terminen, die eine große Bedeutung für die LAG Region an der Romantischen Straße hatte. Wir - vertreten durch unsere Geschäftsführerin Frau Pia Grimmeißen-Haider - haben unter anderem unsere Arbeit auf der Landesgartenschau in Wassertrüdingen präsentiert, an verschiedenen Arbeitstreffen zur Projektplanung teilgenommen, Exkursionen begleitet, Besuch aus Bulgarien empfangen und vieles vieles mehr.



Unser Besuch aus Bulgarien

Anfang 2019 haben wir außerdem einen Bilanzworkshop veranstaltet, in dem wir eine Bilanz über die bisherige Arbeit der LAG Region an der Romantischen Straße gezogen haben. Zu guter Letzt haben wir am 31.10.2019 einen bedeutenden Meilenstein erreicht, dem wir eine hohe Budgetaufstockung zu verdanken haben. Hier erhalten Sie einen ausführlichen Überblick über unsere wichtigsten Termine im Jahr 2019.

## Mehr Informationen

---

### Erfolgreich abgeschlossen

Die LAG Region an der Romantischen Straße war 2019 sehr fleißig. Insgesamt konnten X Projekte fertiggestellt werden. Wir waren bei zahlreichen Einweihungen dabei und konnten uns so ein eigenes Bild über die tolle Projektumsetzung machen. Nicht nur Einzelmaßnahmen wie die Dorfscheune in Gailroth oder den Diebacher Wappenwanderweg konnten wir unterstützen, sondern es wurden auch einige Kooperationsprojekte mit anderen LAGs realisiert, wie beispielsweise die Aufwertung des Mittelfränkischen Jakobsweges. Mehr als 340.000 Euro fließen für diese Projekte aus dem EU-Fördertopf der LAG.



Mittelfränkischer Jakobsweg

## Mehr Informationen



## Bereit für die Umsetzung

Fünf Einzelmaßnahmen hat die LAG in ihren Steuerkreissitzungen 2019 beschlossen.

Darunter sind unter anderen der BurgErlebnisSpielplatz in Colmberg, das KulturKino in Feuchtwangen und die Ölmühle Insingen. Sobald alle Projekte von der LEADER-Prüfstelle bewilligt wurden, stellt die LAG hierfür insgesamt rund 180.000 Euro Fördermittel zur Verfügung.

## Mehr Informationen

### Bürgerengagement muss unterstützt werden

Seit März 2017 gibt es bei uns das Projekt „Unterstützung Bürgerengagement“. Privatpersonen konnten hier unkompliziert und unbürokratisch Anträge über Fördermittel bis zu 2.500 € pro Einzelmaßnahme stellen. Der vereinfachte Ablauf der Förderung sollte den ganz normalen, engagierten Bürgern bei ihren Tätigkeiten und Projekten für die Region unterstützen. Dieses Angebot wurde sehr gut in der Region an der Romantischen Straße angenommen. Der Fördertopf für das Projekt ist mit den vier im Januar 2020 beschlossenen Projekten ausgeschöpft. Projektsteller müssen sich bis zur neuen Förderperiode gedulden.

Im Jahr 2019 konnten wir in unseren Sitzungen in diesem Bereich die Einzelmaßnahmen "Träumen & Machen Festival" und "Kirchenglocken Erzberg" beschließen. Die Projekte "Landturmwappen



Ohrenbach" und "Steinkreuze Oberoestheim"  
wurden im letzten Jahr mit unserer Hilfe  
erfolgreich abgeschlossen.



**Knoblauchkreuz**

## Mehr Informationen

---



Die Mitglieder des Steuerkreises der LAG Region an der Romantischen Straße haben sich am Montag, 20. Januar, in Lauterbach zu ihrer ersten Sitzung 2020 getroffen. Insgesamt sechs Projekte wurden an diesem Abend beschlossen. Unter anderem der Multifunktionsraum in Aichau und ein Mehrgenerationenpark in Wörnitz.

## Mehr Informationen

---

### **Neubau eingeweiht**

Lust aufs Land - unter diesem

Motto ist am Campingplatz

"Mohrenhof Franken" in

Lauterbach in der Gemeinde  
Geslau ein einzigartiges  
Mehrzweckgebäude  
entstanden, das nach zwei  
Jahren Bauzeit im Dezember  
2019 offiziell eingeweiht  
wurde.



## Mehr Informationen



### Film ab

Am Dienstag, 28. Januar 2020, fand im  
Reichsstadtgymnasium Rothenburg eine tolle Film Premiere  
statt. Im Rahmen eines P-Seminars haben dortige Schüler  
einen Film über die Mühlen in der Region an der  
Romantischen Straße gedreht, den sie an diesem Abend  
erstmals der Öffentlichkeit präsentierten.

Link zum Film: [Mühlen in der Region an der Romantischen Straße](#)

## Besuch von CSU-Politikerin Marlene Mortler



**Am Freitag, 24. Januar, war die EU-Abgeordnete Marlene Mortler in unserer Region zu Gast, um sich über die Arbeit der LAG zu informieren. Bei einem gemeinsamen Mittagessen in der Burg Colmberg mit dem engen Vorstand der LAG, sowie dem LEADER-Koordinator Ekkehard Eisenhut wurden Erfahrungen ausgetauscht und Projekte vorgestellt. Anschließend fand eine Besichtigung des Geländes statt, auf dem der BurgErlebnisSpielplatz Colmberg noch dieses Jahr entstehen soll. Herr Eisenhut übergab hierbei dem Antragsteller Herrn Christian Unbehauen feierlich den Bewilligungsbescheid über 34.953,48 Euro. So steht dem Projekt nichts mehr im Wege.**

## Mehr Informationen

---

### Erlebnis für Jung und Alt

Das TRÄUMEN & MACHEN Festival 2020 findet am Samstag, 28. März 2020, im Gasthof „Zum Ochsen“ in Rothenburg ob der Tauber statt. Einen ganzen Tag - von 9 bis 24 Uhr - bieten mehr als 50 Mitmacher aus Nah und Fern über 40 Programmpunkte zum Erleben, Mitmachen, Austauschen, Informieren und Genießen an. Bei TRÄUMEN & MACHEN geht es um den Austausch, die Begegnung, das Kennenlernen, das Lernen voneinander und miteinander, und den Blick hinter die Kulissen. Der Eintritt für die Veranstaltung ist frei. Freiwillige Spenden sind willkommen.



## Mehr Informationen

---

NEWS  
KURZ  
& KOMPAKT

- **Auf Spurensuche:** Im Rahmen des LEADER-Kooperationsprojekts „Spuren jüdischen Lebens in Westmittelfranken“ findet am Sonntag, 16. Februar, eine

informative Bus-Entdeckungsreise durch die Region an der Romantischen Straße statt. Treffpunkt ist um 10 Uhr am Bahnhof in Rothenburg ob der Tauber an der Treppe, die sich gegenüber des Busbahnhofs befindet. Um Anmeldung bei LAG-Geschäftsführin Pia Grimmeiß-Haider bis Donnerstag, 13. Februar 2020, wird gebeten. Per E-Mail: [lag@gemeinsam.bayern](mailto:lag@gemeinsam.bayern) oder Telefon 09868/9597591.

- **Vinothek in Tauberszell:** Die Baugenehmigung ist da. Die Ausschreibung geht Anfang Februar raus. Baubeginn in 2020 geplant.
- **Fastnachtakademie Kitzingen:** letzter Mittelabruf im Sommer 2019. Laut Auszahlungsbescheid sind rund 400.000 € ausbezahlt. Ca. 200.000 € stehen für die restliche Laufzeit noch zur Verfügung (der Bewilligungszeitraum endet am 28.02.2021). Am 25.10.2019 fand das Treffen mit Vertretern von Partnervereinen, Verbandsmitgliedern und LAGen statt, um eine erste Zwischenbilanz zu ziehen und über die nächsten Schritte und Möglichkeiten zu diskutieren.

---

**Meilenstein zum 31.10.2019 erfolgreich erreicht:** Die Spanne der bewilligten Fördermittel der Lokalen Aktionsgruppen in ganz Bayern geht von 4.476.760 € bis zu 1.766.127 €. Wir liegen mit 1.391.262 € im oberen Bereich und freuen uns über eine Budgetaufstockung in Höhe von **116.322 €**.



---

Copyright © 2020 LAG Region an der Romantischen Straße, Alle Rechte vorbehalten.

[Newsletter abbestellen](#) [Ihre Einstellungen aktualisieren](#)

